

### **Dieu et la souffrance humaine**

Je suis si heureuse de savoir que le Père connaît chaque étape des difficultés que nous aurons à affronter. Croyant et sachant qu'il est notre Dieu, nous sommes persuadés qu'il voit plus loin que nous ne pouvons voir. Ses idéaux sont plus élevés que tout ce que nous pouvons concevoir. Il peut lire dans le cœur chacune des raisons de ceux qui se liguent contre Dieu et qui coopèrent avec les anges du mal pour renverser les justes. Toutes les forces des anges du mal jointes aux hommes qui font le mal entrent en action pour faire disparaître la vérité et la liberté de croire à la vérité. Nous n'échouerons pas maintenant dans notre œuvre. Ne nous décourageons pas ! Chaque question est claire comme le jour pour Celui qui sonde les cœurs. Il voit les efforts accomplis dans le but d'influencer un enfant à prendre la mauvaise direction. Le Très-Haut, qui demeure dans l'éternité, ne laissera pas échapper celui qui travaillera contre sa volonté en souillant et en corrompant les âmes humaines. Nous devons tenir compte du fait que Dieu sait, que Dieu connaît toutes choses. ...

Enfants, n'imposez pas de limite au Saint d'Israël dans vos affaires personnelles. Vous pouvez être liés à Dieu. Croissez dans une foi, une espérance et une confiance inébranlables en Lui. Le Seigneur a fait beaucoup pour vous, mes enfants, et le don total de vous-mêmes au Seigneur fera de vous des chemins de lumière. Tandis que vous cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu, toutes ces choses vous seront données par-dessus. Vivre selon la volonté de Dieu nous assure une existence qui, dès à présent, est aussi excellente que la vie future. En recevant la riche grâce de Dieu, vous la diffuserez. L'accomplissement fidèle des devoirs d'aujourd'hui sera la meilleure préparation pour les épreuves de demain. Nous ne devons pas rassembler toutes les responsabilités et tous les soucis de demain pour les ajouter au fardeau d'aujourd'hui. A chaque jour suffit sa peine. Dieu nous donne de la force pour chaque jour.

*Letter 141, Jan. 30, 1896, à Edson and Emma White  
dans *Levez vos yeux en haut*, p. 36.*

Si, dans chacune de nos épreuves, nous regardions au Christ, il viendrait à notre secours. Nos yeux s'ouvriraient et nous discernerions les promesses de guérison contenues dans sa Parole. Le Saint-Esprit nous montrerait comment nous approprier tous les bienfaits qui peuvent servir de baume à nos blessures. Pour chaque coupe d'amertume présentée à nos lèvres, nous trouverions un rameau capable de l'adoucir.

L'avenir, avec ses problèmes ardues et ses horizons incertains, ne doit pas accabler nos cœurs, ni faire chanceler nos genoux et retomber nos bras. « Qu'on ... me prenne pour refuge, qu'on ... fasse la paix avec moi » (Esaïe 27 : 5), dit le Seigneur. Ceux qui se soumettent au Tout-Puissant et s'engagent à le servir ne seront jamais placés dans une situation à laquelle il n'ait pas pourvu. En toutes circonstances, si nous obéissons à sa Parole, nous aurons un guide indéfectible. Quelle que soit notre perplexité, notre tristesse, notre deuil, ou notre solitude, nous aurons un sûr conseiller, un ami compatissant.

*The Ministry of Healing*, p. 248;  
*Le ministère de la guérison*, pp. 213, 214.

### **Dimanche 16 octobre 2016**

#### **Dieu et la nature**

De quelque côté que nous nous tournions, nous entendons la voix de Dieu et nous contemplons Ses œuvres. Depuis le roulement solennel du tonnerre à la tonalité profonde et le rugissement incessant du vieil océan jusqu'aux chants joyeux qui rendent les forêts audibles en mélodie, les dix mille voix de la nature expriment les louanges qui Lui sont dues. Sur la terre, dans la mer et dans le ciel, aux teintes et couleurs merveilleuses, dans la variété des contrastes superbes ou fondus en harmonie, nous contemplons Sa gloire. Les collines éternelles racontent Sa puissance. Les arbres qui agitent leurs bannières verdoyantes aux rayons du soleil et les fleurs dans leur beauté délicate attirent notre attention vers le Créateur. La verdure vivante qui tapisse

la terre brune raconte le soin de Dieu pour la plus humble de Ses créatures. Les grottes de la mer et les profondeurs de la terre révèlent Ses trésors. Celui qui a placé les perles dans l'océan, l'améthyste et la chrysolite parmi les rochers, est un amoureux de la beauté. Le soleil levant dans les cieux est une représentation de Celui qui est la vie et la lumière dans tout ce qu'il a créé. Tout l'éclat et la beauté qui décorent la terre et illuminent les cieux parlent de Dieu.

Oublierions-nous donc alors, lorsque nous goûtons Ses dons, Celui qui les a donnés? Qu'ils nous portent plutôt à contempler Sa bonté et Son amour. Que tout ce qui est beau en notre demeure terrestre nous rappelle la rivière cristalline et les prés verdoyants, le balancement des arbres et la vitalité de la fontaine, la cité brillante et les chanteurs revêtus de blanc de notre demeure céleste – ce monde de beauté qu'aucun artiste ne peut peindre, qu'aucune langue mortelle ne peut décrire. Mais comme il est écrit, « ce sont des choses que l'œil n'a point vues, que l'oreille n'a point entendues, et qui ne sont point montées au cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées pour ceux qui l'aiment » (1 Corinthiens 2 : 9).

*Child Guidance*, p. 53.

Cependant l'homme n'était pas abandonné aux conséquences du mal qu'il avait choisi. Dans la condamnation prononcée contre Satan, il y avait l'annonce de la rédemption. « Je mettrai inimitié entre toi et la femme » avait dit Dieu, « entre ta descendance et sa descendance ; celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui écraseras le talon » (Genèse 3 : 15). Cette condamnation, prononcée devant nos premiers parents, était pour eux une promesse. Avant d'entendre parler de broussailles et de chardons, de dur labeur et de peine — leur part, désormais — et de cette poussière à laquelle ils devraient retourner, ils reçurent des paroles qui ne pouvaient manquer de les remplir d'espoir. Tout ce qui avait été perdu sous l'emprise de Satan pouvait être retrouvé à travers le Christ.

Après la transgression d'Adam, Dieu eût pu détruire toute fleur en bouton ou en pleine floraison, ou leur ôter leur fragrance. Sur cette terre maudite, desséchée et souillée, la loi de la condamnation se laisse déchiffrer dans les ronces, les chardons, les épines, les mauvaises

herbes ; mais les couleurs délicates et le parfum des fleurs nous disent que Dieu nous aime toujours, que sa miséricorde n'a pas entièrement abandonné la terre.

*Conflict and Courage*, p. 19.

L'arbre du désert (le palmier) symbolise ce que Dieu attend de ses enfants. Ils doivent guider les âmes fatiguées, troublées, près de mourir dans le désert du péché, vers la source de vie. Ils doivent diriger leurs prochains vers celui qui fait cette invitation : « Si quelqu'un a soif, qu'il vienne à moi et qu'il boive » (Jean 7 : 37).

*Education*, p. 116; *Éducation*, p. 130.

Lundi 17 octobre 2016

### **Rien ne vient à l'existence de lui-même**

Le devoir d'adorer Dieu repose sur sa qualité de Créateur à qui tous les êtres doivent leur existence. Chaque fois que, dans la Bible, Dieu fait valoir ses droits au respect et à l'adoration, au-dessus des dieux païens, il fait appel à sa puissance créatrice. «Tous les dieux des peuples sont des faux dieux, mais c'est le SEIGNEUR qui a fait le ciel 23. » «A qui me comparerez-vous, pour que je lui ressemble ? dit le Saint. Levez les yeux en haut et regardez ! Qui a créé ces choses 24 ? » «Car ainsi parle le SEIGNEUR, celui qui a créé le ciel, lui, le Dieu qui façonne la terre ... : Je suis le SEIGNEUR, et il n'y en a pas d'autre 25. » Selon les mots du psalmiste: «Sachez que le SEIGNEUR est Dieu: c'est lui qui nous a faits, et nous lui appartenons 26.» «Venez, prosternons-nous, courbons-nous, fléchissons le genou devant le SEIGNEUR qui nous fait 27.» Les êtres saints qui adorent Dieu dans le ciel déclarent, en raison de l'hommage qui lui est dû: « Tu es digne, notre Seigneur, notre Dieu, de recevoir la gloire, l'honneur et la puissance, car est toi qui as tout créé 28. »

23. Psaume 96 : 5.

24. Ésaïe 40 : 25,26.

25. Ésaïe 45 : 18

26. Psaume 100 : 3.

27. Psaume 95 : 6.

28. Apocalypse 4 : 11.

*The Great Controversy*, p. 436 ; *Le Grand Espoir* pp. 319, 320.

On ne peut expliquer la création par la science. Quelle science, en effet, pourrait sonder le mystère de la vie ?

« C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles » (Hébreux 11 : 3).

« Je forme la lumière, et je crée les ténèbres... Moi, l'Eternel, je fais toutes ces choses... C'est moi qui ai fait la terre, et qui sur elle ai créé l'homme ; c'est moi, ce sont mes mains qui ont déployé les cieux, Et c'est moi qui ai disposé toute leur armée » (Esaïe 45 : 7-12).

« Je les appelle, et aussitôt ils se présentent » (Esaïe 48 : 13).  
Pour créer la terre, Dieu n'emprunta pas une matière préexistante. « Il dit, et la chose arrive ; il ordonne, et elle existe » (Psaume 33 : 9). Tout, que ce soit dans le domaine matériel ou spirituel, parut à la voix de l'Eternel et fut créé d'après ses desseins. Les cieux et toute leur armée, la terre et tout ce qu'elle renferme vinrent à l'existence par le souffle de sa bouche.

*The Ministry of Healing*, p. 414; *Le ministère de la guérison*, p. 351

Si le disciple de Jésus-Christ croit à sa parole et la met en pratique, il n'est aucune science de la nature qu'il ne puisse saisir et apprécier. Tout lui sera utile pour faire comprendre la vérité à d'autres. Les sciences naturelles offrent un trésor de connaissances dans lequel peut puiser quiconque est à l'école du Christ.

A mesure que nous contemplons les beautés de la nature, que nous étudions les leçons qu'elle nous enseigne par l'agriculture, la croissance des arbres, et toutes les merveilles de la terre, de la mer et du ciel, nous parvenons à une nouvelle conception de la vérité. Les desseins mystérieux de Dieu à l'égard de l'homme, les profondeurs de sa sagesse et de son jugement tels que nous les observons dans la vie courante sont autant de mines d'où nous pouvons tirer de grandes richesses.

*Christ's Object Lessons*, p. 125; *Les Parables de Jésus*, p. 102.

Mardi 18 octobre 2016

### **Le plus ancien livre**

L'Eternel ne charge personne d'un fardeau trop lourd à supporter. Il évalue chaque poids avant de le poser sur les cœurs de ceux qui collaborent avec lui. Notre bon Père céleste dit à chacun de ses ouvriers : « Remets ton sort à l'Eternel, et il te soutiendra » (Psaume 55 : 22). Que ceux qui sont chargés d'un fardeau aient la certitude que l'Eternel est disposé à porter chaque poids, grand ou petit.

Jésus ne consent à porter nos fardeaux que si nous avons confiance en Lui. Il dit : « Venez à moi, vous qui êtes fatigués et chargés ; donnez-moi ce qui vous pèse ; faites-moi confiance, je ferai ce qu'il est impossible à un être humain de faire. » L'inquiétude est aveugle et ne peut discerner le futur. Mais Jésus voit la fin dès le commencement, et pour chaque difficulté il sait comment apporter du soulagement. En demeurant en Christ, nous sommes fortifiés par lui et pouvons faire toutes choses.

*Testimonies for the Church*, vol. 7, p. 297

Il me fut montré qu'un état de chose terrible existe dans notre monde. L'ange de la grâce étend ses ailes, prêt à partir. Les agents divins de retenue se retirent déjà de la terre et Satan cherche à troubler les divers éléments du monde religieux, conduisant les hommes à se placer sous la direction du grand trompeur, qui agit avec toutes les tromperies de l'injustice dans les enfants de la désobéissance. Déjà les habitants de la terre se rassemblent sous la direction du prince des ténèbres, et ce n'est que le commencement de la fin.

La loi de Dieu est rendue vaine. Nous voyons et entendons la confusion et la perplexité, besoins et famine, tremblement de terre et déluges ; de terribles outrages seront commis par les hommes ; la passion et non la raison va exercer son influence. La colère de Dieu est sur les habitants du monde qui deviennent rapidement aussi corrompus que les habitants de Sodome et de Gomorrhe.

*Testimonies for the Church*, vol. 8, p. 49.

« Je vous ai dit ces choses, afin que vous ayez la paix en moi », dit Jésus. « Vous aurez des tribulations dans le monde ; mais prenez courage, j'ai vaincu le monde » (Jean 16 : 34). Le Christ n'a pas échoué, il ne s'est pas découragé et les siens doivent manifester une foi de la même trempe. Ils vivront comme il a vécu, ils travailleront comme il a travaillé, car c'est de lui, le divin Maître, qu'ils dépendent.

Il leur faut du courage, de l'énergie et de la persévérance. Bien que des obstacles en apparence insurmontables obstruent la route, les ministres de l'Évangile peuvent aller de l'avant, soutenus par la grâce. Au lieu de se plaindre des difficultés, ils s'efforceront de les surmonter. Ils ne doivent désespérer de rien, mais espérer toujours. Avec la chaîne d'or de son incomparable amour, Jésus les a reliés au trône de Dieu. Son dessein est que la plus haute influence de l'univers, émanant de la source de la toute-puissance, soit la leur. Ils résisteront au mal, avec cette force que ni le monde, ni la mort, ni l'enfer ne peuvent maîtriser, et qui les rendra capables de vaincre comme le Christ lui-même a vaincu.

*Gospel Workers*, p. 39; *Le ministère évangélique*, pp.34, 35.

Mercredi 19 octobre 2016

### **Dilemme**

La foi doit habiter dans le cœur du disciple du Christ ; sans elle, impossible de plaire à Dieu. Telle une main s'emparant du secours infini, la foi est le moyen qui fait battre le cœur renouvelé à l'unisson avec celui du Christ.

Parfois, l'aigle qui s'efforce d'atteindre son nid se trouve rejeté en arrière par la violence de la tempête. Des nuages noirs, menaçants, le séparent des sommets lumineux qui abritent son nid. Désarmé, il fonce tantôt dans une direction, tantôt dans une autre, secouant ses ailes puissantes comme pour dissiper les nuages. Son cri sauvage effraie les colombes alors qu'il tente de vains efforts pour s'échapper de sa prison. Enfin il s'élance vers la hauteur, à travers l'épais nuage, et jette

un cri perçant de triomphe en émergeant dans les calmes régions que le soleil éclaire. L'obscurité et la tempête se trouvent au-dessous, la lumière du ciel resplendit au-dessus. Il rejoint sa demeure bien-aimée sur le rocher escarpé, il est content. Il lui a fallu traverser les ténèbres pour voir la lumière. Cela a coûté un effort, mais cet effort a été récompensé.

Voilà la conduite qui se recommande aux disciples du Christ. Il nous faut exercer cette foi vivante qui perce l'épaisse muraille de nuages nous privant de la lumière céleste. Il faut atteindre des sommets où tout est paix et joie par le Saint-Esprit.

*Messages to Young People*, pp. 102, 103;

*Messages à la jeunesse*, pp.100, 101.

Notre confiance doit s'attacher non pas à notre foi, mais aux promesses de Dieu. Dès que nous nous sommes repentis de nos transgressions passées, et que nous avons résolu d'obéir, nous devons croire que Dieu nous accepte pour l'amour du Christ et qu'il pardonne nos péchés.

Parfois les ténèbres et le découragement nous surprendront, menaçant de nous submerger ; n'abandonnons pas notre assurance. Maintenons nos regards fixés sur Jésus, quels que soient nos sentiments. Efforçons-nous d'accomplir fidèlement tous les devoirs que nous connaissons ; ensuite reposons-nous avec calme sur les promesses de Dieu.

*Messages to Young People*, p. 111; *Messages à la jeunesse*, p. 109.

Jésus est notre ami. Tout le ciel s'intéresse à notre bien-être, et notre anxiété, nos peines attristent le Saint-Esprit de Dieu. Combattons en nous cette disposition à l'anxiété, qui nous rend craintifs, nous épuise, et ne nous aide en rien à porter notre fardeau. Ne manquons pas de confiance en Dieu au point de préparer fiévreusement notre avenir, comme si notre bonheur était principalement lié aux biens terrestres....

Vos affaires peuvent vous donner des inquiétudes, les perspectives devenir de plus en plus sombres, vous pouvez même craindre de grosses pertes. Mais ne vous découragez pas. Remettez vos soucis entre les mains de Dieu, demeurez joyeux et serein. Commencez chacune de vos journées par une prière fervente, une pensée de reconnaissance et de louange. Demandez la sagesse nécessaire pour bien gérer vos affaires, et vous éviterez ainsi pertes et désastres. Faites tout ce que vous pouvez pour obtenir des résultats favorables. ...

Quand, en vous appuyant sur votre Ami fidèle, vous avez donné toute votre mesure, acceptez calmement le résultat. A vues humaines, il se peut que ce ne soit pas un grand bénéfice. Mais qui sait si un franc succès n'eût pas été un malheur pour vous ? ...

*That I May Know Him*, p. 232;  
*Pour mieux connaître Jésus-Christ*, p. 234.

#### Jeudi 20 octobre 2016

##### **Théodicée**

« Vous êtes mes témoins dit l'Eternel. C'est moi qui suis Dieu » (Esaïe 43 :12).

Notre confession de sa fidélité est le moyen choisi par le ciel pour révéler le Christ au monde. Nous devons reconnaître sa grâce telle qu'elle nous fut transmise par les hommes de Dieu du passé. Mais le témoignage de notre propre expérience sera bien plus efficace. Nous sommes témoins de Dieu quand nous révélons en nous-mêmes l'action d'une puissance divine. Chaque individu a une vie distincte de celle des autres, une expérience qui diffère de la leur pour l'essentiel. Dieu désire que nos louanges montent vers lui, marquées au coin de notre propre personnalité. Ces gages précieux à la louange de la gloire de sa grâce, quand ils sont accompagnés d'une vie à l'image de celle du Christ, ont un pouvoir irrésistible en faveur du salut des âmes.

Il nous est bénéfique de conserver vivant à la mémoire chaque don de Dieu. C'est ainsi que la foi est encouragée à demander et à recevoir toujours davantage. Il y a plus d'encouragement pour nous dans la plus petite bénédiction reçue personnellement de Dieu, que

dans tous les récits que nous pouvons lire sur la foi et l'expérience des autres. L'âme qui répond à la grâce de Dieu sera comme un jardin bien arrosé, sa santé jaillira rapidement, sa lumière luira dans l'obscurité, et la gloire du Seigneur l'accompagnera.

*The Ministry of Healing*, p. 100 ; *Le ministère de la guérison*, p.77.

Soyez de bon courage. Mettez votre confiance dans le Seigneur. Que l'ennemi ne vous enlève pas les promesses. Si vous vous êtes séparés du monde, Dieu a dit qu'il serait votre Père et que vous seriez ses fils et ses filles. N'est-ce pas suffisant? Quel plus grand stimulant pourrait vous être présenté?

Louez le Seigneur, même lorsque vous traversez l'obscurité. Louez-Le, même au sein de la tentation. « Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; je le répète, réjouissez-vous ! » (Philippiens 4 : 4). Cela assombrira-t-il votre vie de famille ? Non, bien sûr ; cela y fera luire un rayon de soleil. Vous attirerez ainsi des rayons de l'éternelle lumière issue du trône de gloire et les répandrez autour de vous. Laissez-moi vous encourager à vous engager dans cette œuvre de diffusion de cette lumière et de cette vie autour de vous, non seulement sur votre propre chemin, mais sur celui de ceux que vous fréquentez. Que votre objectif soit de les rendre meilleurs, de les élever, de leur montrer la gloire céleste et de les conduire à chercher, au-delà des réalités terrestres, l'éternelle substance, l'immortel héritage, et les richesses impérissables.

*Testimonies for the Church*, vol. 2, p. 593.

#### Vendredi 21 octobre 2016

##### **Pour aller plus loin :**

« Quant à moi, jamais je ne mettrai ma fierté en rien d'autre que dans la croix de notre Seigneur Jésus-Christ, par qui le monde est crucifié pour moi, comme je le suis pour le monde! » (Galates 6 : 14).

Enlever la croix du chrétien c'est comme éliminer le soleil qui illumine le jour, et enlever la lune et les étoiles du firmament du ciel la nuit. La croix du Christ nous amène près de Dieu, réconciliant l'homme à Dieu et Dieu à l'homme. Le Père regarde la croix, les souffrances qu'Il a demandées à Son Fils d'endurer afin de sauver la race d'une misère désespérée et d'attirer l'homme à Lui. Il la regarde avec la tendre compassion de l'amour d'un Père. La croix a été presque oubliée. Mais sans la croix il n'y a pas de communion avec le Père, aucune unité avec l'Agneau qui se tient au milieu du trône dans le ciel ; aucun accueil de bienvenue pour celui qui s'est égaré et qui reviendrait sur le sentier oublié de la justice et de la vérité ; aucun espoir pour le transgresseur au jour du jugement. Sans la croix il n'y a pas de moyen fourni pour surmonter la force de notre puissant ennemi. Chaque espoir de la race est suspendu à la croix.

Quand le pécheur vient à la Croix et regarde à Celui qui mourut pour le sauver, il peut se réjouir pleinement, car ses péchés sont pardonnés. En s'agenouillant devant cette Croix, il est arrivé au lieu le plus élevé que l'homme puisse atteindre. La lumière de la connaissance de la gloire de Dieu se révèle sur le visage de Jésus-Christ, et les paroles de pardon sont prononcées: « Vivez, pécheurs coupables, vivez. Votre repentance est acceptée, car une rançon a été trouvée ».

Par la Croix nous savons que notre Père céleste nous aime d'un amour infini et éternel; Il nous attire à Lui avec une ardente compassion bien supérieure à celle d'une mère pour son fils égaré. Pouvons-nous être étonné que Paul s'écrie: « Pour ce qui me concerne, loin de moi la pensée de me glorifier d'autre chose que de la croix de notre Seigneur Jésus-Christ »? Nous avons aussi le privilège de nous glorifier de la croix du Calvaire; et c'est notre privilège de nous abandonner pleinement à Celui qui s'est donné lui-même pour nous. Alors, la lumière de l'amour, brillant de Son visage sur le nôtre, nous irons la réfléchir sur ceux qui sont dans les ténèbres. *Our High Calling, "The Center of My Hope,"* [Le centre de mon espérance] p. 46.